
书记巴录的事奉—课程主任万峰老师 

 

讨论不同的议题 

万峰的教会中，有一个事工创意团契；它专门讨论教会中，想讨论但没有平台讨论的议题，

聚合了教会来自不同领域的专才，讨论网络事工、历史文物、财政管理等有趣议题。这次我

们的讨论议题，是“书记的事奉”。 

 

 

 

书记怎样荣耀神？ 

由于万峰打字快，能够于会议完结的时候已经呈交会议记录，我从小已经经常被人选作教会

／机构会议的书记。最初我是享受的，因为我能够发挥自己打字的恩赐；但后来我有一段时

间很不喜欢做这个事奉，因为觉得总是被人剥削……现在就放弃了想这些问题，要做就做吧。 

 

很多时候我们在教会中担任书记，负责的只是文书记录；但除了文书记录以外，我们要负责

什么事情？如何藉着这个记录和执行教会规程的岗位，荣耀神？ 

 

齐来反思 

我那天在开会的时候，听到一些论点，很值得我们反思： 

1.教会通常选任一些打字比较快的年轻人去担任书记，而这些人担任书记很多时候都不是自

愿的。 

2.教会通常都不会检视教会规程，但弱势论点的那边，往往会借用规程来增强自己的说服力。 

3.书记的角色，要帮助主席监督会议议案的执行，同时要利用文献研究和对教会历史的熟知，

为会议提供增益作用；而不是单单做一个小文书。 

4.书记是一个兼任角色，其实你仍是会议的成员，不要因为担当这个岗位要客观埋首记录，

而不表达自己的意见。 

5.教会会议的规程不是最重要的，最重要是弟兄姊妹背后的彼此相爱，互相尊重。 

6.今年新冠肺炎允许网上开会，各会议出席人数比例竟然大增，证明弟兄姊妹不是不愿意开

会，而是真的杂务缠身，网上会议让他们能够平衡各方的需要。 

7.现场会议仍比网上会议好，因为弟兄姊妹除了讨论事务以外，能够建立团契友谊，一起吃



一次饭可能比开 10次会更有意义。 

 

 
 

那天会议还请了参与香港特许秘书公会的姊妹分享，究竟教会行政管理，和特许秘书（公司

秘书），有什么相似？教会的义务律师也解释每一条条款的意义和运作方式。 

 

在义务工作上荣耀神 

我一直在想，今天教会依赖义工去事奉，担任领袖和部份行政的工作；但义工不是我们的藉

口，我们要在这些义务工作上荣耀神。这对于万峰这类“宗教从业员”、宗教专业人士来说，

更加是一个强制性要求，教会和弟兄姊妹对我们的宽容，不代表我们对自己的要求低，我们

不能将残缺的祭物献给神。 

 

 

 

不情愿但也要忠心 

在聚会结束的时候，主席竟然邀请我祷告。我幸好还有一两分钟预备，我就刻意使用圣经耶

利米书中，耶利米先知的书记巴录作为我祷告的内容。 

 

我祷告说：“主啊，我们感恩有圣经中的书记，好像巴录和四福音的作者一样，忠实记录你先

知口中所说的话，将你的教训流传千古。纵使我们这些人，不一定是情愿被选上成为书记；

但求你在我们会议和家中努力码字的时候，在预备了很多文件却被会议一分钟略过的时候，



仍然保持忠心记录教会的发展，记下你天国开拓的经过。奉神的话语圣言，耶稣基督之名而

求。阿们。” 

 

欢迎浏览良友圣经学院网站 https://lts38.net，或 https://lts33.net，电邮至

school@liangyou.net 联络。 
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